

## Martes 19 de Enero del 2010

Última modificación 19.01.2010

El Financiero AIE ve amenazas sobre la demanda global de petróleo ABU DABI, EAU, 18 de enero.- La finalización de los enormes paquetes de estímulo económico en todo el mundo amenaza a una modesta recuperación de la demanda global de petróleo este año, indicó el subdirector ejecutivo de la Agencia Internacional de Energía (AIE), Richard Jones. Los gobiernos gastaron grandes sumas de dinero para revivir sus alicaídas economías el año pasado, por lo que mientras los países salen de la recesión, se espera que aquellos paquetes se reduzcan. Eso podría complicar la recuperación de la demanda petrolera tras dos años de contracción. "Esto es algo que estamos observando de cerca. Pensamos que son riesgos a la baja para la demanda", agregó. China, el segundo consumidor mundial de energía, sacudió a los mercados internacionales la semana pasada, cuando incrementó los requerimientos de reserva de los bancos, provocando preocupación sobre un posible ajuste en la política monetaria. Eso podría reducir la demanda de energía. Recuperación de México, atada a factores volátiles Viridiana Mendoza Escamilla Aunque parece que los avances marchan según lo previsto, Bank of America advierte que el buen desempeño que se espera en el futuro está estrechamente ligado al progreso del sector industrial, que es guiado por el rebote en la industria automotriz de Estados Unidos. En su reporte de expectativas para México en 2010, la entidad afirma que existe una amplia percepción de que la economía está saliendo del fondo, particularmente el sector industrial. De acuerdo con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la producción de vehículos de México subió 25.4 por ciento y las exportaciones 26.8 por ciento en diciembre, a tasa anual. Ven limitado potencial de alza del mercado accionario mexicano Clara Zepeda Hurtado El mercado accionario mexicano presenta una valuación alta, debido al constante repunte que lo llevó a registrar un nuevo máximo histórico el 7 de enero. La relación precio/utilidad (P/U) de las principales acciones estimado para 2010 se ubica en 15.04 veces, 18 por ciento por arriba de su múltiplo promedio de los últimos cinco años (12.80 veces). En tanto, el precio/valor en libros (P/VL) del mercado se sitúa en 2.73 veces, 15 por ciento por encima del último lustro (2.37 veces), detalló Santander. Con este avance en múltiplos, la discusión se centra respecto a cuál es el atractivo del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El TLCAN entró en una etapa de estancamiento: Coparmex Isabel Becerril El sector patronal del país advierte que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entró en una etapa de estancamiento y pérdida de competitividad, por lo que urge fortalecerlo y llevarlo a una nueva fase que permita a la región pasar de la integración mercantil a la productiva, mediante el desarrollo de clusters, infraestructura, regulaciones y prácticas económicas sustentables. Gerardo Gutiérrez Candiani dice que hay que llevar la integración del área a planos más profundos que permitan aprovechar a fondo las complementariedades de los tres países socios (México, EU y Canadá), y enfrentar problemáticas como la migración ilegal y la inseguridad. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hace ver que la aplicación de todas las cláusulas del TLCAN se complementaron en 2008, y que hoy el contexto mundial ha cambiado dramáticamente por la crisis, la fuerza de la economía china y el fortalecimiento de otros bloques más integrados y eficientes. Disminuye 54% el déficit de la balanza agropecuaria y agroindustrial De enero a noviembre de 2009, la balanza agropecuaria y agroindustrial de México registró una disminución de 54.1 por ciento, al ubicarse en tres mil 294 millones de dólares, pues en igual periodo de 2008 fue de siete mil 184.9 millones. Las importaciones de ambas ramas presentaron una caída de 23.5 por ciento, al sumar 17 mil 78.7 millones de dólares, contra 22 mil 316.9 millones en el mismo lapso de 2008, informó la Secretaría de Agricultura. A su vez, las exportaciones fueron superiores en poco más de 13 mil 784 millones de dólares, donde destaca el aumento en las ventas en ganadería, apicultura y pesca. Las exportaciones ganaderas y apícolas crecieron 19.3 por ciento con respecto a 2008, al ubicarse en más de 473 millones de dólares. En la parte de bovinos, la variación positiva fue de 33 por ciento, logrando 345 millones de dólares, apuntó la dependencia en un comunicado. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) establecen que la actividad primaria del país mantuvo dinamismo económico durante 2009. Continuará la tentación del proteccionismo, por deterioro laboral: Lamy PARÍS, 18 de enero.- La tentación proteccionista que acompañó la crisis continuará porque está vinculada al deterioro del mercado laboral, dijo el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy. Para contrarrestar esta tendencia, Lamy pidió una vez más la conclusión este año de la Ronda de Doha de liberalización del comercio mundial, lanzada en 2001 y paralizada por diferencias entre las potencias industriales y los países en desarrollo y emergentes. "Hasta ahora, en forma global, el sistema ha resistido", afirmó en un coloquio organizado en París sobre los "riesgos país" en 2010. "La pulsión proteccionista, la demanda proteccionista, están evidentemente relacionadas con la situación del mercado del empleo, y sabemos que en los meses venideros, e incluso en el año o los dos años próximos, la situación del mercado laboral continuará degradándose. Recuperación del comercio exterior, en 2011 Ivette Saldaña Aunque 2010 será mejor que 2009 para el comercio exterior, la recuperación total se dará hasta 2011, tiempo en que se espera revertir la caída de 20 por ciento que se presentó el año pasado. El director técnico de comercio exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte, dijo que si bien desde septiembre de 2009 comenzó la reactivación de las importaciones y exportaciones, los niveles vistos en 2008, de más de 290 mil millones de dólares de ventas al exterior, se alcanzarán hasta el próximo año. Afirmó que los meses más fuertes de la exportación se esperan, como en cualquier año, para el tercer y cuarto trimestre de 2010. Ruiz Huarte explicó que el año pasado el comercio exterior tuvo una contracción de 20 por ciento, lo que representa alrededor de 60 mil millones de dólares menos de lo que regularmente compramos o vendemos en un año. En riesgo, la recuperación del sector industrial Arturo Robles El repunte de la actividad industrial que se anticipa para este año será insuficiente para apuntalar el empleo y el consumo, coinciden analistas del Grupo Financiero Invex y del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Aseguran que la percepción de la recuperación proviene del sector fabril de Estados Unidos, perspectiva que se sostiene por la trayectoria de recuperación de sus exportaciones y la reactivación de la rama automotriz. No obstante anticipan que pese a la sólida expansión de la industria estadounidense, se podría moderar en los siguientes meses, particularmente

porque los resultados de la encuesta de actividad manufacturera de Nueva York sugieren un ajuste en el Índice Manufacturero de Gerentes de Compras (ISM, por sus siglas en inglés), hacia los 50 puntos, nivel que lo ubica en el umbral de un periodo de contracción. El indicador manufacturero del vecino país cerró 2009 en 55.9 por ciento, niveles que, a decir de los especialistas de Invex, son compatibles con una tasa de crecimiento en el sector de 4.5 por ciento en el año, aumento que consideran modesto por tratarse de la recuperación económica luego de la mayor recesión de la posguerra. Urge nuevo programa anticrisis: académicos Zenyazen Flores Ante la ola de aumentos en los precios de distintos servicios y alimentos será necesario que el gobierno federal tome una serie de medidas anticrisis que se adapten a la situación actual de México, como establecer un "precio tope" a la canasta básica y un incremento salarial emergente. Así lo consideraron especialistas en materia económica de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dada la pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores y el incremento raquítico que recibió el salario mínimo para 2010. Elizabeth Arriaga, académica de ese centro de estudios, señaló que es necesario que los gobiernos federal y estatales sean conscientes de la realidad que sufre el país, por lo que recomendó la aplicación inmediata de un "precio tope" en los principales productos de la canasta básica. La OIT ofrece apoyo técnico a México para reforma laboral MÉRIDA, 18 de enero.- En las actuales condiciones políticas y económicas, para México es más viable consolidar una reforma fiscal que una laboral, dijo Leonard Mertens, consultor para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "Aunque lo ideal es que las dos reformas surgieran y se concretaran en forma simultánea, lo que se observa es que existe mayor disposición y coincidencias de los actores políticos por lograr un cambio en el marco fiscal, antes del aspecto laboral." Ello podría ser un primer paso para lograr otras reformas que requiere México a fin de elevar su competitividad y le ayudaría a tener un entorno laboral más favorable en las condiciones actuales de la economía, tanto nacional como mundial. No obstante, el director de la oficina para Cuba y México de la OIT, Germán López, afirmó que lo dicho por el consultor no representa la posición del organismo internacional. Inician extranjeros el año con fuertes compras de papel gubernamental De acuerdo con cifras del Banco de México, los extranjeros aumentaron en 14 mil 045.57 millones de pesos su tenencia de valores gubernamentales a principios de 2010, aprovechando la existencia de amplios diferenciales de tasas de interés a favor de México. Con dicho comportamiento, la tenencia de valores gubernamentales en manos de extranjeros asciende a 327 mil 226.29 millones de pesos hasta el 7 de enero pasado, lo que representa 12.07 por ciento del total de la deuda de sector público. En contraste, la inversión en papel gubernamental de los bancos y de las Sifore disminuyó 15 mil 177.13 y 2 mil 926.25 millones de pesos, respectivamente. El Reforma Caen inversiones globales cerca de 40% Ginebra, Suiza (19 enero 2010).- Los flujos globales de inversión cayeron cerca de 40 por ciento el año pasado, con bajas tanto en los países ricos como en los pobres, dijo el martes la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). El sector sufrió una caída de 39 por ciento, a un billón de dólares el año pasado, frente a un descenso de 14 por ciento en 2008, año en el las inversiones directas en el exterior sumaron 1.7 billones de dólares, informó la UNCTAD. La cifra global incluye una baja de 41 por ciento, a 565 mil millones de dólares, en flujos hacia países desarrollados, tras una caída de 29 por ciento el año anterior. Tocan reservas récord de 91 mil 347 mdd Ciudad de México (19 enero 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo máximo histórico de 91 mil 347 millones de dólares al 15 de enero, desde el récord previo de 90 mil 994 millones de dólares de la semana anterior, informó el Banco de México. Del 11 al 15 de enero de 2010, este índice aumentó 354 millones de dólares. Esta acumulación neta de reservas fue resultado de una disminución en la reserva internacional por operaciones con el Gobierno federal por un millón de dólares y un aumento de por otras operaciones netas por 355 millones. Respecto al cierre de 2009, las reservas internacionales fueron superiores en 509 millones de dólares. Las reservas internacionales rondan sus máximos históricos en gran parte por la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. Crecen 48% hogares con desocupados.-ENOE Mónica Ramírez Ciudad de México (19 enero 2010).- La crisis económica ha golpeado fuerte a las familias mexicanas disparando su desempleo y orillando a que más de sus integrantes se ocupen en dos trabajos. Estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) revelan que, entre el cuarto trimestre de 2008 y el tercero de 2009, subió en 48.5 por ciento el número de hogares en donde algún miembro está desocupado, alcanzando la cifra de 2.6 millones. Paralelamente, crecieron en 75 por ciento las familias donde todos los miembros con posibilidad de laborar no tienen trabajo, al sumar 148 mil 802. Pero la crisis no sólo ha repercutido en el desempleo, sino que la falta de ingresos ha orillado a las personas a buscar más de un trabajo. Cotiza dólar menudeo a 12.78 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (19 enero 2010).- Luego del feriado de ayer en EU, el peso inicia la jornada con ajustes, en medio de un entorno pesimista, alrededor de información corporativa. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.33 pesos y se vende en 12.78 pesos, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.35 pesos a la compra y 12.80 pesos a la venta. Asimismo, en las sucursales cambiarias de Banorte, la moneda se compra en 12.35 pesos y se vende en 12.85 pesos. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.66 pesos y se vende en 12.68 pesos, 0.9 centavos más respecto al cierre anterior. Repunta BMV 0.1% Sandra Reyes Ciudad de México (19 enero 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienza con ganancias siguiendo a los mercados estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 32 mil 515.24 unidades, un repunte de 0.10 por ciento, es decir 31.96 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 0.54 por ciento y el Nasdaq registró un repunte de 1.00 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 22 millones de acciones con un importe de mil 690 millones de pesos. Baja crudo en NY y Londres Nueva York, Estados Unidos (19 enero 2010).- Los precios del crudo subieron este martes por encima de los 78 dólares por barril en Asia, estimulados por una caza de baratas en medio de la debilidad del dólar. El lunes, el contrato cayó hasta 77.07 dólares, antes de quedar en 78 dólares en Europa. Los mercados estadounidenses estuvieron cerrados por feriado. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para febrero bajaba 1.04 dólares, o un 1.33 por ciento, a 76.96 dólares por barril, operando desde 76.76 a 78.68 dólares. En

Londres, el crudo Brent para marzo cayó 36 centavos, hasta 76.75 dólares. Las bolsas europeas subieron este lunes en medio de conjeturas de un aumento en los acuerdos corporativos, aunque las bolsas asiáticas mayormente se movieron en baja el martes. Analistas consideran que es muy probable que los precios no se muevan demasiado, en espera de reportes corporativos en Estados Unidos que den indicios sobre el estado de la demanda del consumidor. Hasta ahora, los reportes trimestrales han sido mixtos, con resultados mejores que lo esperado de Intel Corp. contrarrestados por decepcionantes datos en otras partes, más notablemente Alcoa Inc. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34303.html> Chiapas: descafeinada la producción de grano María de Jesús Peters / Corresponsal TAPACHULA, Chis.&mdash; Los poco más de 187 mil productores y las 200 fincas dedicadas al cultivo y beneficio del café en Chiapas tratan de superar la crisis económica que les dejó la caída de precios en el mercado internacional por más de una década y buscan mercados justos a cambio de mejoras para sus trabajadores, en su mayoría campesinos e indígenas guatemaltecos. &ldquo;Ya no somos los primeros productores de café orgánico en el mundo como lo fuimos hace más de una década, ahora están primero Etiopía y Perú; estamos en tercer lugar, nuestro problema no es de mercado, el problema es de organización y de logística, se está malbaratando una riqueza&rdquo;; consideró el director del Centro Agroecológico San Francisco de Asís (CASFA), Jorge Aguilar Reyna. Los cafetaleros coinciden en que en el país se desplomó la producción del aromático debido, principalmente, a que por casi 12 años el precio del grano se colocó muy por debajo del costo de producción, por lo que cientos de pequeños productores abandonaron sus tierras para emigrar en busca de mejores oportunidades para salir adelante. <http://www.eluniversal.com.mx/estados/74436.html> Se agría economía de lecheros Dinorath Mota Corresponsal PACHUCA, Hgo.&mdash; Con una caída de hasta 10% en el consumo de leche durante 2009, equivalente a unos 2 millones de litros diarios, el Frente Nacional de Productores pronosticó mayores pérdidas para este año. La descapitalización de las familias mexicanas como consecuencia de la crisis económica provocó un impacto negativo a los lecheros por el orden de los 8 millones de pesos al día, dijo Álvaro González Muñoz, presidente del organismo productor. Mencionó que 2010 será un año de grandes dificultades, no sólo por los resabios de la crisis, sino por las políticas actuales de gobierno. &ldquo;Los 200 mil productores que todavía sobrevivimos con esta extorsión por parte de la industria y los permisos de las autoridades, como la Secretaría de Economía, seguiremos en 2010 con la tendencia de quebrar a miles de productores&rdquo;; <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/2769.html> Se eleva nivel de pobreza en municipios de Edomex Emilio Fernández / Corresponsal CHIMALHUACÁN, Méx.&mdash; El pollo y la leche se convirtieron en alimentos de lujo para ellos. Una vez al mes consumen el lácteo y cada dos meses, carne de ave. A la familia de Guadalupe García Santiago, una abuela de 55 años, el gobierno federal la considera una de las más pobres en el estado de México. En la mesa de su vivienda, en la colonia San Juan Zapotla, en Chimalhuacán, catalogado por la Federación como el municipio urbano con mayor marginación del país, la canasta básica escasea casi siempre. Los últimos meses de 2009 sumieron más en la miseria a los García. La crisis económica no sólo le quitó el empleo permanente al marido de Guadalupe &mdash;Salvador Benjamín&mdash; quien es albañil, sino la leve esperanza de tener una mejor calidad de vida. Los 50 pesos que le prestan sus vecinos a Guadalupe, quien ahora tiene diabetes, le alcanzan para comprar huevo, frijoles, sopa y tortillas y nada más. El apetito de sus tres nietos que viven con ella está ávido de manjares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76734.html> Combustibles presionan a inflación: Bank of America José Manuel Arteaga Un incremento discrecional en el precio de la gasolina y el diesel se convertirá en una presión más persistente en otros precios relativos, dijo Bank of America. &ldquo;El ajuste en los precios administrados es clave. La decisión sobre los precios administrados, particularmente el de la gasolina, será determinante para la evolución de las expectativas inflacionarias&rdquo;; aseguró. El Grupo Financiero Banamex dijo que en la primera quincena de enero, los precios administrados por el gobierno federal crecerán tres veces más que la inflación general prevista. La proyección es que estos precios que administra el gobierno registren una alza de 1.59%, cuando en todo el mes de diciembre de 2009 el registro había sido de 0.45%. La estimación del grupo financiero es que el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tenga una variación de 0.54%, en los primeros 15 días de 2010. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/19/flujos-netos-capital-eu-suben-us1200-millones> Flujos netos de capital en EU suben US1,200 millones La demanda extranjera por activos estadounidenses repuntó en noviembre, luego de que los inversionistas se mostraran más optimistas sobre las perspectivas de largo plazo de la economía del país, dijo el martes el Departamento del Tesoro. Los flujos netos de capital hacia Estados Unidos repuntaron a 26,600 millones de dólares en noviembre, desde una salida revisada de 25,400 millones en octubre. Los flujos de capital neto a largo plazo, sin contar swaps, subieron a 126,800 millones de dólares en noviembre, desde flujos revisados a 19,300 millones de dólares en el mes anterior. Este es un indicador clave sobre el apetito de los inversionistas extranjeros, ya que excluye las transacciones a corto plazo. "El reporte general es bastante positivo y debería ayudar al dólar. Vimos una gran rotación desde los bonos del Tesoro a corto plazo y, en contraste, un flujo importante hacia los títulos de largo plazo", dijo Michael Woolfolk, estratega de divisas de BNY Mellon en Nueva York. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/18/demanda-externa-guia-recuperacion-merrill-lynch> Demanda externa guía recuperación: Merrill Lynch La demanda externa será el impulso para la recuperación de la economía mexicana, sobre todo la generada por el sector automotriz de Estados Unidos. No obstante, la fuerza del empuje será insuficiente para acelerar a fondo al debilitado PIB mexicano, así lo consigna un análisis del Bank of America-Merrill Lynch, para América Latina. Según el reporte, en noviembre pasado podría haber iniciado el rebote del sector industrial, que es guiado por el repunte de la industria automotriz. Lo anterior porque el declive anualizado en el ritmo de producción y ventas de vehículos se moderó en octubre, principalmente respaldado por una mejoría gradual en la demanda externa de automóviles, precisó Edgar Camargo, economista en México de BofA-ML.- <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/19/cae-fuerza-inversion-nivel-global-onu> Cae con fuerza la inversión a nivel global: ONU Los flujos globales de inversión cayeron en casi dos quintos el año pasado, con bajas tanto en los países ricos como en los pobres, dijo la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Sin embargo, los flujos de inversión extranjera

directa -de los cuales dependen muchos países en desarrollo para impulsar su crecimiento- podrían comenzar a crecer nuevamente este año a medida que la recuperación económica se afirma, señaló la UNCTAD en un informe. Las estimaciones iniciales para el cuarto trimestre del año pasado no mostraron señales de repunte en los flujos de inversión, en medio de un desplome de las fusiones y adquisiciones transnacionales

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/19/necesario-mantener-estimulos-paises-ocde> Necesario mantener estímulos en países de la OCDE Las economías occidentales se están recuperando de la crisis global, pero las medidas de estímulo que han adoptado todavía son necesarias, dijo el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Ángel Gurría. "No es momento de quitar los estímulos y poner frenos a la economía", afirmó Gurría en una rueda de prensa en Jerusalén. "Eso sería insensato. No estamos allí todavía", agregó. Resaltó que los países no deberían llegar a déficits presupuestarios cercanos al 10% ni menos al 12% del Producto Interno Bruto (PIB), como ocurre actualmente con Grecia, que atraviesa por severos problemas fiscales y ha enfrentado rebajas en sus calificaciones crediticias. "No son sostenibles", dijo Gurría <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/18/reactivacion-economica-haiti-llevara-decada> Reactivación de Haití llevará una década: expertos Para reactivar al 100% la economía y funcionamiento de Haití podría transcurrir una década, siempre y cuando se cuente con el respaldo incondicional de la comunidad internacional. De acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la isla caribeña registró durante el 2009 un crecimiento de 2.0%, y una tasa igual se esperaba para el presente año. Sin embargo, analistas y académicos consultados refieren que derivado del sismo de siete grados Richter de hace casi una semana el estado en el que se encuentra esa nación es semejante a una economía de posguerra. El subdirector de Estudios Económicos de Banamex, Sergio Luna, dijo que al hacerse una comparación del mayor desastre registrado por Naciones Unidas, que implicó una caída de alrededor de 10% del Producto Interno Bruto, el descenso de la economía haitiana podría ser mayor dadas las condiciones previas al desastre. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/19/index.php?section=economia&article=022n1eco> Rebote inflacionario por cascada de alzas de precios, prevén expertos

Víctor Cardoso Analistas de los principales grupos financieros alertaron que habrá un "rebote" inflacionario derivado de la "cascada" de alzas en precios de bienes y servicios públicos, de los productos agrícolas, de los combustibles, energía eléctrica y por el efecto del alza en impuestos, todo lo cual arrancó a partir del primer día de este año. Los expertos calculan que la inestabilidad de precios aleja cada vez más el objetivo del Banco de México de alcanzar en 2010 una inflación de 3 por ciento, pues el índice nacional de precios al consumidor podría llegar hasta 5.44 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/19/index.php?section=economia&article=024n1eco> Venezuela intervino otras tres instituciones financieras

Caracas, 18 de enero. El gobierno de Venezuela anunció la intervención a puertas cerradas de tres pequeñas instituciones financieras y la liquidación de dos bancos intervenidos en diciembre pasado. La Superintendencia de Bancos (Sudeban) informó que el Consejo Superior y el Banco Central de Venezuela (BCV) autorizaron la intervención por considerar inviables los planes de recuperación requeridos y tener problemas administrativos y gerenciales.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/19/index.php?section=economia&article=025n1eco>

AL: retos para el Año Nuevo

Muchos países de América Latina están en el camino de la recuperación económica, pero el panorama para 2010 no es positivo para todos. Algunos gobiernos sufrirán merma de popularidad, derrotas electorales y un significativo riesgo de perturbación social. Otros desafíos en la región son las tensiones diplomáticas, la violencia criminal y la secuela del golpe de Estado en Honduras. La crisis económica ha elevado el deseo de los electores de cambiar de gobernantes. Ya en 2009 Centroamérica vivió dos cambios históricos en el poder. En El Salvador, el Frente Farabundo Martí ganó las elecciones legislativas y presidenciales, mientras en Panamá Ricardo Martinelli derrotó por amplio margen a Balbina Herrera, candidata del gobernante Partido Revolucionario Democrático (PRD). Los partidos en el poder en México y Argentina también sufrieron significativas pérdidas en las elecciones legislativas de medio término.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/19/index.php?section=sociedad&article=035n1soc> La biotecnología no ha podido reducir contaminación que causa el nitrógeno

Angélica Enciso L. La industria de la biotecnología aún no ha desarrollado ningún cultivo comercial para reducir la contaminación de nitrógeno que producen los fertilizantes, mientras que en las siembras tradicionales de trigo, arroz y maíz se ha mejorado la eficiencia entre 20 y 40 por ciento, reporta la Unión de Científicos Preocupados de Estados Unidos (UCS, por sus siglas en inglés). El estudio Transgénicos, no han reducido el uso de fertilizantes indica que la contaminación con nitrógeno de los suelos cultivables es uno de los peores problemas ambientales del mundo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/19/index.php?section=sociedad&article=035n3soc> Restan recursos a dos programas del café Matilde Pérez Uribe Por primera vez, después de 12 años, los precios internacionales de café son favorables para los productores y hay un aumento de 1.5 por ciento en el consumo mundial, pero en el país se está castigando a los caficultores ya que se restaron 110 millones de pesos a dos programas fundamentales; la burocracia

nos ahoga, asentó la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOO). Cirilo Elotlán Díaz, secretario general de la CNOO, explicó que debido a la baja producción de café en Brasil y Colombia, afectados por el cambio climático, se augura una baja en la oferta, por lo que los precios del grano en el mercado internacional se han incrementado en más de 6 por ciento en los últimos días en comparación con el mismo periodo del año anterior.